

# DE L'ANCIEN LIT DU FLEUVE AU PAYSAGE SEMI-ENTERRE

La nature du développement urbain de Nantes est liée à sa position stratégique sur l'estuaire du fleuve. L'esplanade aménagée à la suite des comblements de la Loire, appelée terre-plein de la Petite-Hollande se présente comme un témoin de la relation tumultueuse entre la ville et son fleuve. Aujourd'hui, l'empreinte comblée de l'ancien bras de la Loire semble délaissée. Le site étudié se présente tel un immense espace vide de construction et inadapté au contexte urbain.

La volonté de créer un ensemble cohérent, à l'échelle urbaine, se traduit par la création d'un immense parc abritant plusieurs équipements culturels. La démarche principale adoptée vise à révéler et mettre en valeur l'histoire méconnue du fleuve. Il s'agit de considérer l'ancien tracé de l'Erdre en tant qu'outil de cohésion, à la fois formel et fonctionnel, afin de créer une nouvelle homogénéité.

Sur le comblement délaissé du lit de la Loire, le FRAC permet de faire revivre cet espace. Le projet architectural se distingue du parc grâce à ses quatre volumes émergant du niveau du parc. L'architecture semi-enterrée assure la conservation du vide urbain laissé par le fleuve.

